

Adjectifs: Introduction

1. Les Trois Classes d'Adjectifs

Il faut distinguer les “déclinaisons” des substantifs et les “classes” des adjectifs. Voici la répartition des classes, et les modèles de déclinaison associés:

	modèles de déclinaison		
	masc.	fém.	neutre
1ère classe	2e décl. masc.	1ère décl. type long (en -ᾱ -ᾱς ou -η -ης) avec gén. pl. selon accent du m.	2e décl. neut.
2e classe	3e décl. masc./fém.		3e décl. neut.
3e classe	3e décl. masc./fém.	1ère décl. type court (en -ᾶ -ᾶς ou -ᾷ -ᾷς) avec gén. pl. périspomène	3e décl. neut.

2. Les problème du féminin

Les adjectifs de la 1ère classe sont en voyelle \bar{o} ou $\bar{\alpha}$: il n’y a pas de problème phonétique et le féminin est toujours long en $\bar{\alpha}$ (en attique en η sauf après ϵ , ι , ρ). Cependant, le gén. pl. est accentué comme le masc., et n’est donc pas forcément périspomène.

Les adjectifs de la 3e classe forment leur féminin par l’ajout du suffixe $-y\bar{\alpha}/y\bar{\alpha}$ au radical (comme les participes). Or ce suffixe est lui-même du type alternant bref/long: les adjectifs de la 3e classe se déclinent donc toujours selon le type court de la 1ère déclinaison en $-\bar{\alpha} -\bar{\alpha}\varsigma$ (en attique $-\bar{\alpha} -\eta\varsigma$ sauf après ϵ , ι , ρ). Cependant, le gén. pl. toujours périspomène, conformément aux règles de la première déclinaison.

Par ailleurs, pour tous les adjectifs, le masc. duel peut être utilisé à la place du fém.